

令和5年11月30日発行 江別市立上江別小学校

URL https://www2.ebetsu-city.ed.jp/kamiebetsu-es/

学校教育目標

いきいき のびのび ☆かんがえる子 ☆やさしい子 ☆げんきな子 ☆なかよくする子

文責:教頭

外国語の学習について

教務部外国語担当 外国語専科教諭

小学校の外国語が教科化され、3 年目になりました。本校では、外国語の学習を全学年で実施しています。外国語指導助手(ALT)は、 出身の 先生です。音楽博士の資格をもち、アメリカではオーケストラのメンバーとして活躍されていた先生でもあります。今年度から専科を務める と二人三脚で授業を行っています。

I・2 年生では、特別活動として年間 I 2 時間の「外国語」の授業があります。ALT と担任で、英語での挨拶や数、動物、色などを、歌やゲームを取り入れながら楽しく学習をすすめています。

3・4 年生は、年間で 35 時間の「外国語活動」の授業があります。担任と ALT、または専科が、児童に身近な 英語を使って言語活動を行っています。「聞く」「話す」活動が中心で、ALT とのやりとりや児童同士の交流活動 が多く設定されています。「Good!」「Thank you!」など明るいフレーズを使うことが多く、楽しい雰囲気で学習 に取り組んでいます。アルファベットの大文字や小文字の学習も始まり、音だけではなく文字としてアルファベット を捉える学習も始まります。

5・6 年生では、年間 70 時間の外国語科の授業があります。基本的な動詞やスポーツ、教科、場所、国など学習する語彙が増えますが、「読む」「書く」ことも目標に加わるため、十分に音声に慣れ親しんだ後、単語を書き写したり、読んだりという活動も加わります。Lesson ごとに最終目標(Final Activity)が設定されていて、学んだ基本的な文型を「自分ごとにアレンジ」して、コミュニケーション(会話)やプレゼンテーション(発表)を行うという流れで教科書の学習を進めています。

後期からは、パソコン室をイングリッシュルームとして活用しています。大学の講義教室のようなイメージで、みんなで前を向き、チャンツや歌に親しんだり、ヘッドフォンを用いて音声に親しんだりしています。一人一台の端末をフル活用し、プレゼンテーション資料を作成して相互評価をしたり、自分が話す様子を録画して発表の準備をしたりすることも可能になりました。外国語と ICT の相性の良さを感じています。デジタルテキストの読み上げ機能

では発音を繰り返し聞くことができますし、スマイルネクストにある外国語のドリルではリスニング問題に挑戦することもできます。ぜひご家庭でも端末を活用して、子どもたちの英語学習をサポートしていただけたらと思います。

先日、中学校の英語の先生とお話をする機会があったのですが、 小学校の段階では「英語を楽しむこと」「アルファベットが正確に書 けること」が大切とのことでした。子どもたちが英語で自分の意見を 伝えることの楽しさを実感し、中学校の英語科の学習に意欲を高め て進学できるよう、授業改善に努めていきます。



【12月の帰宅時刻】午後4時30分まで

◇◆◇◆◇◆12月の行事予定◆◇◆◇◆◇

日	曜	行 事 · 業 務	給食	心の 相談員
ı	金	児童会③ 選管① 上江別幼稚園年長と 年生との交流	0	0
2	土			
3	田			
4	月	図書返却~8日	0	
5	火	江別スポーツトライ ・2年生	0	0
6	水	読み聞かせ I ・2 ・3 年(クリスマス SP)5年ソーラー発電電前授業	0	
7	木		0	
8	金		0	0
9	土			
10	日			
11	月	図書貸出低学年きずな 児童会選挙告示	0	
12	火	図書貸出中学年	0	0
13	水	特別日課 図書貸出高学年	0	
14	木		0	
15	金	児童会④ 選管②	0	0
16	土			
17	日			
18	月	PTA資源回収日	0	
19	火	清掃強化週間~22日	0	0
20	水	読み聞かせ456年クリスマスSP 児童会選挙説明会	0	
21	木		0	
22	金	冬休み前集会(放送) 冬休み前清掃	0	0
23	土	冬季休業開始		
24	日			
25	月	冬のサポート学習① 9:00~10:30		
26	火			
27	水			
28	木			
29	金	学校閉庁日		
30	土	学校閉庁日		
31	日	学校閉庁日		

● I I 月9日学芸発表会 2年·3年·4年·6年

延期した2年・3年・4年・6年の発表を無事実施できました。温かい拍手をたくさんいただきました。ありがとうございました。









●11月29日 学校運営委員会

今年度 2 回目の学校運営委員会を開催いたしました。これまでの教育活動と学校評価の仕方について承認をいただきました。

<学校テーマ>落ち着きのある きれいな学校

●11月20日

北海道フロンティアキッズ発表会 5年

道内7小学校が SDGsについて学んだことをオンラインで発表し合いました。上江別小の5年生は、地場産小麦ハルユタカについて調べた成果を発表しました。ハルユタカのご当地キャラクター「えベチュン」もゲストとして参加しました。

これからの江別の農業を明るく するための提言を発表しました。 他校からの質問にも、しっかりと 答えることができ、学習の成果 が表れていました。



●12月5日 スポーツトライ1・2年生

令和5年度江別市体力向上「江別がときめくスポーツにトライ大作戦 (スポトラ)」普及出前授業の実施校になりました。

江別市が北翔大学の協力を基に、遊びの要素を取り入れた運動を紹介してもらい、児童の運動能力の向上を図るとともに、体育科の授業改善の一助とする取り組みです。北翔大学の先生が遊びを通した体育の授業をしてくださいます。

●表彰~受賞おめでとうございます

「MOA 美術館 江別児童作品展」

絵画の部

MOA 美術館奨励賞 6 年 江別市教育委員会 教育長賞 3年









書写の部

MOA 美術館奨励賞 5年

金賞 1年 金賞 3年 銀賞 2年





「税を考える小学生の習字展 6年対象」

金賞佳作





「小学生新聞グランプリ」 佳作 5年



